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聖保羅 

 在巴西的第一天晚上，我們參加了桂庭帶領的樂青星期五聚會。當時有不少的青少

年。首先我們用普通話唱了兩首歌，再下去我們玩了一個破冰的遊戲，那些年輕人對那遊

戲很有興趣也玩到開心。然後，桂庭給了一個關於異性約會的座談，但當晚中途她意識到

她最初計劃的談話並不完全適合他們的年齡，於是她改編並作了適當的變更。她還把他們

包括在討論中，讓他們回答問題還有分享。最後，短宣隊的其他隊員分享他們自己的約會

經驗。在晚上結束前，大家吃比薩餅還有互相交談。 

在慕義的週末之後，我們開始了四天在樂兒學園。我們把他們的活動接過來，等老

師們有一個機會休息。當我們在帶孩子的時候，導師們去了上桂庭的工作坊。我們在那裡

分了兩段時間:早上一堂是和年輕一點的孩子、下午一堂是和年紀比較大的孩子。 

淑儀跟志明帶崇拜、高傳道和敬麟用木偶狗來演短劇、雅玲講聖經故事、明德、斯萍、和

美惠帶手工藝。隨後，孩子們玩遊戲。我很驚訝他們都很乖、很踴躍。 

因為有這麼多的孩子，再加上我們沒有足夠的同工，手工藝和遊戲後來攪得有點混亂。但

總括來說，他們是喜歡真的投入一切。 

除了樂兒學園，我們在下午也帶領了大概有十五個樂青的青年人，我就是在這裏比

較更多地參與。宏基和我負責幫他們學習和練習英文。我準備了從四個聖經故事編成的短

劇，但我並不曉得他們的英文水準是怎麼樣。原來他們都的水準不同;有幾個英文非常精

通、但有一些是幾乎不懂得怎樣去唸英文。因為花了很長時間才教懂他們一套短劇 

，我們決定只教他們兩套，讓他們在畢業典禮的時候表演。所以在第一天我們教了他們稅

利長撒該和良善的撒瑪利亞人的比喻，第二天我們就把他們分成兩組好讓他們可以練習他

們的對白，而到了第四天他們表演了那兩套短劇。他們的表演給我深厚的印象。他們很投

入的去表演，並能背了他們的對白。除了教英文，我們很希望跟他們分享福音。他們都不

是基督徒而且大部份都還沒有聽過福音。每天我們都有一位隊員在給他們分享（淑儀、志

明、敬麟）。那些年青人都有禮貌地在聽，但我不是太肯定他們聽懂多少，在最後一天，

高牧師用金、黑、紅、白、綠色的含義去分享福音的基礎。他們好像更感興趣也有問問題

。高牧師在結束的時候禱告並邀請他們接受耶穌，有一個舉了手。 

在最後一天有一個畢業典禮。學校為我們表演了一首歌、我們也為他們唱了一首歌 

、樂青的學生表演了他們的短劇、然後我們給了他們一張畢業證書。最後，校長感謝我們 

，更給了我們禮物去表達他們的感恩。我真的為他們的慷慨和他們為我們來到而感謝覺得

很感動。 

 

慕義 

 在聖保羅期間，週末我們去了慕義探訪。在星期六，他們帶了我們參觀教堂的設施

。然後，我們分組去探訪。大部份的中國移民是開小商店，賣小食吃的或衣服等。每一組

被派了一條路線。每經過一家中國人開的店我們都跟店主打招呼。我們自我介紹，給了他

們一些單張去看，並邀請他們禮拜天來參加教會的聚會。我們儘可能跟他們談話，但很多

時候他們都非常忙，不能長時間跟我們談。不過我很驚訝他們那麼願意跟我們談，我的印

象是他們不會要跟基督徒講話。但他們似乎渴望與我們交談、特別是廣東話。我很驚訝他



們都努力的在工作，而且每天工作那麼長的時間。探訪完了之後，大家都走路走得很累了

。 

禮拜天晚上我們回去參加教會的聚會，出席的人數很多。好像很多人都來享受他們

難得的一個和朋友社交的晚上。其實我並沒有參與聚會因為我是在跟孩子們一起、很多的

孩子，想控制他們真的是很難。他們都不要留在房間，只想在外面到處跑。後來我們花了

大部份的晚上吹氣球。非常幸運有兩位講葡萄牙語的當地年輕人幫忙，我有機會去好好地

認識其中的一個女生，我們還有一起去探訪、而且互相交談蠻多。 

 

里約 

星期六我們去了觀光，去了看救世主耶穌的雕像、也去了海灘。從山上面看下去風

景真是驚人，那耶穌像俯瞰全城、在看着。即使從下面的城市你也可以看到雕像。 

那天晚上我們舉行了教會的崇拜聚會。宏基帶領崇拜、高傳道講道、美惠分享了她

的見證。崇拜時會眾對選好的崇拜詩歌一點都不懂。因此並沒有很大的反應。  

在星期天的早上，我們帶領了另一次崇拜。淑儀、志明、和美惠帶領崇拜、高講道

、還有明德分享她的見證。這一次崇拜隊挑了一些會眾比較熟悉的詩歌，因此有多一些人

一起唱。教會牧師的兒子為一些不懂中文的會眾把整個崇拜翻譯成葡萄牙語。當我們都在

大堂的時候，雅玲和斯萍去教兒童主日學。早上聚會後，宏基還帶了一個查經班。 

 

古城  

到了古城，我們還是不太肯定我們要做什麼。我們到了教堂，原來那個教會有數位

長老，但沒有中國人牧師。因此，他們請了一位說葡萄牙語的牧師來加入。這位牧師不會

說中文，所以他們一切都需要翻譯。 

在古城的時候，志明的病情嚴重了，每個人都為他很擔心。有一天，我們安排好帶

他到醫院去。一到了那裡，醫生就給他藥吃，志明變好了，但那些藥使他非常疲倦。 

在早上和晚上，教會的一個會友帶我們去探訪。好像在慕義一樣，我們到處去所有

的中國人商店和那裡的員工交談。我們給了他們一些單張，並邀請他們的孩子去VBS 

(假期聖經班)。在古城，商裡的員工對我們比較開放，這也許只是我們去的某一個時間，

但他們是沒有那麼忙，比較願意跟我們談久一點。後來我們跟每個人談了一會兒，甚至可

以問他們是否有代禱的事情，並為他們禱告。其中一家提到他們最需要的是學葡萄牙語，

教會可以嘗試用這個途徑去接觸這社區的人。此外，我們到一個家裏去探訪，宏基跟他們

用廣東話交談並分享了他的見證，我有和他們那跟我年紀差不多的女兒談話。在離開之前

，我們為他們禱告。我們還有去幾位教會會友的店探訪，到他們的店也有為他們禱告。 

教會為社區的兒童組織了一個VBS，他們很多都是非信徒、店主的孩子。大部份只

會講葡萄牙語，只有少數講廣東話。這VBS是非常特殊，那講葡萄牙語的牧師跟小孩子們

打成一遍，教會的年輕人也有幫忙。他們唱充滿活力、快樂的歌曲，大家都到處在跳舞。

他們把聖經故事用精心製作的服裝和佈景演出來，手工藝也非常有創意。比起聖保羅，這

個VBS控制的好多了，少一點的孩子、多一點的同工。我們也有幫忙，並加了一些小東西

。用葡萄牙語帶領一部份、弄了更多動物形象的氣球、還分享了一些福音。但還好教會負

責了VBS因為他們能講葡萄牙語。每當我們需要幫忙，都會有人為我們翻譯。 

 


